



# Alcaldes se reúnen con Contraloría por licencias médicas irregulares

**Autoridades locales respaldaron el trabajo del ente fiscalizador y anunciaron sumarios administrativos tras detectar decenas de casos de funcionarios que viajaron al extranjero estando con licencia médica.**

Por Joaquín López B.

El listado nacional que reveló que más de 25 mil funcionarios públicos viajaron fuera del país mientras se encontraban con licencia médica no solo desató indignación ciudadana: en la Región de Coquimbo, activó una serie de acciones administrativas lideradas por los municipios más afectados.

Este lunes, el diputado Daniel Manouchehri, junto al alcalde de Coquimbo, Ali Manouchehri, y la alcaldesa de La Serena, Daniela Norambuena, se reunieron con el contralor regional para coordinar medidas efectivas ante lo que calificaron como un «escándalo» que no puede quedar impune.

«Hemos venido a manifestar nuestro respaldo a lo que está haciendo la Contraloría. Creemos que la situación develada respecto del mal uso de licencias médicas es un escándalo que debe investigarse hasta su total esclarecimiento, y los responsables deben asumir el máximo rigor de la ley», afirmó el diputado Manouchehri.

Mientras que el alcalde



■ Según el consolidado entregado por la Contraloría General de la República, 22 instituciones de la Región de Coquimbo figuran en el listado nacional, donde el 99% de las entidades públicas aparece con al menos un caso. La situación ya está en manos del Ministerio Público y genera presión por sanciones ejemplares y una mayor fiscalización al uso del sistema de licencias médicas.

de Coquimbo detalló que la cita fue solicitada como presidente de la Asociación de Municipios de la Región de Coquimbo. «Agradecemos esta instancia para conocer de primera fuente el trabajo de la Contraloría y avanzar en los procesos administrativos internos. Se debe garantizar el derecho a defensa de los involucrados, pero también impulsar que estos procesos avancen de manera oportuna», señaló Ali Manouchehri. En su comuna, el informe de

la Contraloría identifica 150 casos.

Consultado por la gravedad de la situación, el alcalde explicó que ya se inició una investigación interna a cargo del fiscal municipal. «Son casos individuales, con diferentes calidades contractuales y reparticiones, incluyendo personal del área de salud. Esperamos que la investigación permita esclarecer cada uno de ellos».

En tanto, la alcaldesa de La Serena confirmó que en

su municipio se identificaron 23 casos sospechosos, pero que la situación más delicada se concentra en la Corporación Municipal Gabriel González Videla, que administra salud y educación, y que lidera el listado regional con 223 casos.

«Esto es impresentable. Como municipio no lo vamos a tolerar ni aceptar. Estamos trabajando con nuestros equipos jurídicos para sacar adelante los sumarios y lograr sanciones rápidas. Hay tra-

bajadores bajo distintos regímenes contractuales, incluyendo la Ley APS y el Estatuto Docente, y ya se están levantando los sumarios administrativos correspondientes», señaló Daniela Norambuena.

Aunque los plazos aún no están definidos, la jefa comunal adelantó que esta semana se ingresarán los antecedentes ante las instancias correspondientes, y que se esperan resultados en los próximos días.